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Organizzata dall’ACAF (Autorità Centrale Amministrativa Federale)
a Brasilia - DF,  il 29 e il 30 novembre del 2023 

Conferenza latinoamericana 
sull’adozione Internazionale

I l 2023 è stato l’anno in cui l’adozione 
internazionale è tornata ad avere dei 

programmi e dei convegni grazie anche 
all’impegno profuso dalla nostra Associazione 
“Il Mantello” in tutto il territorio brasiliano. 
L’associazione “Il Mantello”, nella persona del suo 
Presidente e legale rappresentante, Gerardina 
Paciello, e del suo Rappresentante nazionale 
in Brasile, l’Avv. Carolina Loro Belotti Junkes, 
ha avuto l’onore di essere invitata a partecipare 
alla “Conferenza latinoamericana sull’adozione 
internazionale”, tenutasi presso il Ministero della 
Giustizia e della Pubblica Sicurezza, a Brasilia 
– DF, il 29 e 30 novembre 2023, organizzata 
dall’Autorità Centrale brasiliana (ACAF), per un 
totale di 20 ore. L’evento è servito per scambiare 
esperienze e buone pratiche tra i diversi Paesi 
dell’America Latina e le Istituzioni brasiliane con 
l’intento di presentare l’esperienza e le migliori 
pratiche adottate dai paesi vicini dell’America Latina ai 
giudici e al personale tecnico brasiliano direttamente 
coinvolti nell’adozione internazionale. Il rappresentante 
nazionale de “Il Mantello”, l’Avv. Carolina Loro Belotti 
Junkes, ha partecipato a questa Conferenza internazionale 
come relatore dell’associazione stessa, per trasmettere tutta 
la sua lunga esperienza negli anni come accompagnatrice 
per le adozioni e nel sostenere le coppie durante tutto il 
percorso adottivo, e anche nel periodo post –adozione, 
affrontando argomenti specifici relativi al contesto 
brasiliano in cui opera, con l’obiettivo ultimo di contribuire 
allo sviluppo di soluzioni più efficaci e umanizzate in tutto 
il processo di adozione. Per la rilevanza della Conferenza, 
si è recata in Brasile appositamente anche il presidente 
e legale rappresentante dell’Associazione “Il Mantello”, 
Gerardina Paciello, che con molto garbo è intervenuta nel 
convegno dando diverse spiegazioni su argomenti inerenti 

alle pratiche svolte dall’associazione nel post-adozione al 
momento del rientro in Italia della novella famiglia, avendo 
lei un’esperienza trentennale nel campo delle adozioni 
internazionali. Alla conferenza hanno avuto l’onore di 
essere presenti anche altri due nostri rappresentanti degli 
Stati brasiliani del Paranà e del Pernambuco, l’assistente 
sociale Carme Salete Collet e l’avvocatessa Shannon 
Raphaela Rocha Galasso. Oltre al gradito invito da parte 
dell’Autorità Centrale brasiliana, l’associazione “Il Mantello” 
negli ultimi anni ha raggiunto un ottimo risultato nel campo 
delle adozioni internazionali in Brasile, come conseguenza 
dell’impegno costante da parte del suo personale, in Italia e 
all’estero, nel perfezionare le pratiche di adozione in modo 
da offrire sempre alle coppie e alle nuove famiglie un servizio 
di eccellenza, nutrito sempre da molto amore. Alla fine della 
Conferenza è stato rilasciato a tutti i partecipanti e anche 
al nostro Presidente, Gerardina Paciello, un certificato di 
partecipazione all’evento. 
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Testimonianza di Celentano Gennaro e Apicella 
Annalisa

La nostra storia con Dayse

S iamo una coppia di coniugi salernitani 
poco più che cinquantenni che circa 15 

anni fa sono stati adottati da una bellissima bimba 
brasiliana.  Originaria di San Paolo, quando 
l’abbiamo conosciuta aveva da poco compiuto sei 
anni ed aveva però, nonostante la giovanissima età, 
subito già molti traumi. Era stata, infatti, separata 
anche dai fratelli ed aveva già “subito” un insuccesso 
adottivo. Nonostante ciò, era ancora una bimba molto 
solare ed espansiva con un gran desiderio di trovare 
una famiglia e dei genitori solo per lei e … per lei 
sola! È ancora oggi, a distanza di anni, una creatura 
bisognosa di molte attenzioni, con un carattere molto 
forte e deciso, capace di monopolizzare un’intera 
famiglia, nonni compresi. Questa bellissima bimba, 
nostra figlia, oggi non sarebbe con noi se una serie 
di eventi non si fossero concatenati, se non ci avesse 

sostenuto una ferrea volontà di adottare e se non 
avessimo incontrato le persone giuste. Siamo stati 

sicuramente anche fortunati, nonostante io sia 
fermamente convinta del fatto che ognuno di noi 
contribuisca in modo sostanziale alla propria fortuna, 
infatti abbiamo lavorato duramente come singoli 
e come coppia per scoprirci uniti in questo grande 
desiderio, per analizzare a fondo le motivazioni 
che ci spingevano, per smussare gli angoli, tanti, e 
per superare le mille difficoltà che si incontrano da 
quando ci si reca la prima volta in Tribunale per 
il ritiro della lista dei documenti da produrre, a 
quando si varca l’uscio di casa in compagnia di quel 
tesoro così faticosamente conquistato! Sono però 
altrettanto fermamente convinta che se non avessimo 
incontrato persone pronte a guidarci – sostenendoci 
e ad istruirci – rassicurandoci, non avremmo potuto 
raggiungere il traguardo. Queste persone le abbiamo 
incontrate lungo tutto il cammino. Abbiamo infatti 
uno splendido ricordo della gentilezza dimostrataci 
dal cancelliere del Tribunale della nostra città, 
dell’assistente sociale e della psicologa della nostra 
ASL di appartenenza che hanno curato la nostra 
prima formazione di “genitori speciali”. Persone 
con le quali ancora oggi abbiamo contatti e buoni 
rapporti. E la ciliegina sulla torta, in questo bellissimo 
cammino, è rappresentato dall’Associazione che ci ha 
preso per mano quando, dopo il primo anno, siamo 
usciti vittoriosi dal Tribunale con il certificato di 
idoneità ad adottare in internazionale. Il consiglio 
che ci siamo sentiti di dare alle coppie conosciute in 
questi anni e che, quindi, si apprestavano a mettersi 
in cammino dopo di noi, è stato quello di vagliare 
bene la rosa delle circa settanta Associazioni presenti 
sul territorio a cui rivolgersi conferendo mandato. 
Un lavoro che previdentemente deve essere iniziato 
quando, allorché si è conclusa la preparazione 
della documentazione e non resta che aspettare,  si 
può iniziare a conoscere coloro che concorreranno 
fortemente a determinare il nostro successo. Oggi 
ci sentiamo di augurare a tutte le coppie che si 
apprestano ad iniziare questo bellissimo ma faticoso 
cammino, di scegliere un’Associazione come la 
nostra.“Il Mantello” non è solo un nome simbolico, è 
la descrizione perfetta della sensazione che si prova 
affidandosi alle persone che ci lavorano. Competenti 
ed amorevoli, pazienti ma inflessibili; persone che ti 
accolgono sotto il loro manto e ti accompagnano lungo 
tutto il percorso, standoti vicino anche a distanza, 
quando sei lontano miglia e miglia da casa. Persone 
per le quali il “tuo sogno” è il “loro sogno” perché non 
desiderano altro che trovare famiglia ai tanti bambini 
che ne sono privi.  Persone che si preoccupano di 
visitare regolarmente i Paesi nei quali sono accreditati 
per curare “ de visu” i rapporti con i propri referenti, 
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F.  Trotta

aggiornarsi sulle continue variazioni messe in atto dai Tribunali 
locali, sincerarsi dei luoghi presso i quali saranno accolte le loro 
coppie. Persone che hanno iniziato questo lavoro anni addietro 
come volontari e che tuttora concepiscono questo lavoro come 
una missione; che con il passare degli anni si sono avvalse 
di personale specializzato quali amministrativi, assistenti 
sociali e psicologi. Professionisti che oggi seguono le 
coppie a 360 ° organizzando incontri pre-adottivi e post-
adottivi di gruppo e singoli, corsi impratichirsi con la 
lingua del paese prescelto, incontri importanti al dialogo 
e mirati al superamento di qualsiasi dubbio, difficoltà 
o problema. Ancora oggi, nonostante sia trascorso 
qualche anno e non vi sia obbligo più di frequentare 
“Il Mantello”, ci piace che nostra figlia partecipi alle 
riunioni estive e natalizie. Quei momenti sono per noi 
l’occasione di rinsaldare i rapporti, confrontarci con altre 
coppie, nuove e vecchie, condividere i loro successi, rivedere 
vecchi amici, sentirci insomma parte di una grande famiglia 
sempre gioiosa. Nel corso di questi anni siamo stati talvolta 
anche chiamati ad offrire la nostra testimonianza, avendo il 
piacere di poter essere di ausilio all’ottimo lavoro svolto dalla 
psicologa dell’Associazione che, sempre in modo molto trasparente 
e coerente, inizia le nuove coppie a questa meravigliosa avventura.
Un grazie di cuore quindi a “Il Mantello”

La pace è un sogno
da sognare in  tant i ,

è  un  des ider io
di  que l l i  important i .
La pace è un dono

per i l  mondo intero ,
c i  fa  trovare

un amore p iù  vero .
La pace è un premio
che s i  v ince in  tant i ,

c i  fa  v ic in i
anche se  d istant i .
La pace è un seme
nel le  nostre mani ,

da  co lt ivare
per un  nuovo domani .

“Pasqua Festa di Pace”
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